
1 

臺南市政府第2屆青年事務委員會第4次會議紀錄 

會議時間：111年12月23日（星期五）下午2時00分 

會議地點：永華市政中心6樓簡報室 

主 持 人：黃市長偉哲                      紀錄：張詩婷 
出席人員：如簽到表 

壹、 主席致詞： 

  藉由這次機會，要感謝所有青年委員的努力，自去（110)年

1月1日迄今，本府青委會雖是任務編組，這兩年來我們召集了5
場會議、36場的交流會議，還有青年給問、政策敲敲門…等活動，

當然就許多民眾來說，我們還需要再擴大民眾的參與，在各局處

的相關業務中，也能容納青年朋友的意見以及青年的參與，這是
很重要的，所以要非常感謝各位，對於許多議題能夠提供非常有

建設性的意見與幫助，謹代表臺南市185萬市民朋友，謝謝各位

委員，也希望接下來青委會的運作能夠更順暢，與局、處也能更
緊密結合，感謝各位，祝福大家身體健康、萬事如意。 

貳、 專案報告：（略） 

(一) 研考會：第2屆青年事務委員會歷年成果報告。 

(二) 環保局：臺南市淨零碳排推動報告。 

參、 專案報告 Q&A： 

涂菀茜委員： 

  有關環保局分享的人均排放量、減碳目標以及目前的

排放量情形分享，在這樣的環境底下，其實青年世代在未
來需要承受許多氣候變遷的狀況，所以勢必要讓年輕人瞭

解氣候將造成的衝擊，還有之後因應的生活方式，是否可

以透過座談會或是提案競賽的活動，讓青年可以更加的認
識氣候衝擊以及環境永續等議題，透過活動讓青年更加清

楚目前的狀態，未來可如何因應；另外，也想知道目前政

府的政策是否有針對青年世代相應轉型的策略或是行動方
案。 
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環保局朱簡任技正玫瑰回應： 

  舉辦座談會是沒問題的，提案競賽的部分也可納入讓

青年提案，我們往年會辦理參與式預算，又參與式預算是

透過低碳社區計畫，解決社區想要改善的問題，透過參與
式預算，選出優先可以做的，委員提的提案獎勵，未來會

納入參考。青年世代相對應轉型策略的部份，目前在低碳

自治條例，比較著重於輔導，在淨零轉型自治條例，有獎
勵也有懲罰，對應到全民綠生活的部分，會有相當程度的

衝擊，也很想要瞭解青年世代對於目前訂定的淨零自治條

例，是否有什麼可以再納入的，後續將會辦理工作坊，也
歡迎大家再提供我們具體的建議。 

陳柏仰委員： 

  詢問環保局，有關木料的部分，可否再詳細說明目前
執行狀態與模式，我來自臺南麻豆，麻豆這邊的柚枝回收

與燃燒是個大的議題，這些政策執行對於柚農來說執行效

果並不理想，目前回收木材方式，是由農民自主載運廢枝
至指定地點回收，並須將枝條裁切成一樣的大小後綑綁並

自行運送至相關單位，對於老農或是小型農戶來說這是非

常困難的，產生許多人力成本，想請環保局協調研議是否
有改善空間。另外，針對廚餘的部分提供建議，南投縣和

雲林縣都有針對居家廚餘機提供補助方案，好處可以減少

居家廚餘量，對環境保護也有相對助益，也讓一般民眾有
感。 

環保局朱簡任技正玫瑰回應： 

(一)針對麻豆柚農枝條這部分，尚屬農業廢棄物，有
關農業廢棄物處理，希望農業局可以進行現地協

助，簡單切碎至特定長度，再送到執行地點，因

環保局區隊工作量大，考量柚農戶較多需逐戶收
取，會影響整體收運量能，所以希望農業局先行

協調處理前端問題，環保局將接手處理後端運送

協助，儘可能協助農民解決問題。 
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(二)有關補助居家廚餘機的部分，市府目前暫無相關
計畫，因其補助數額高，受惠戶數較少，還是鼓

勵民眾能吃多少煮多少，減少廚餘量，後續環保

局會協助製作廚餘堆肥，相關廚餘機的補助也會
納入未來考量。 

肆、 交流討論： 

謝名准委員： 

  想詢問文化局及體育局針對上次委員提案「促進青年

街舞運動文化發展，發掘本市產業藝術人才」目前的執行

情形。 

   文化局林主秘韋旭回應： 

今年度文化局與和通文教基金會在臺南文化中心舉辦

「和通盃第一屆街舞大賽」，活動非常成功，這次合作展現
了青年的表現、創意、熱情以及自我肯定，透過這次辦理

的相關經驗，對街舞推廣也十分有助益。文化局每年例行

都會在文化中心辦理「十六歲臺南正青春系列活動」，今年
度的成果，也已列入明年度的籌備參考，另外，今年也邀

請許多高中、大學的學生，擴大到相關領域，讓青年都能

一同來響應參加街舞藝術表演交流活動。 

體育局王科長藝霖回應： 

  體育局補充報告，有關委員提到針對街舞文化推廣，

體育局針對兩部分回應。 

(一)有關舞蹈活動的部份，體育局與臺南市體育總會

街舞委員會合作進行街舞推廣活動，街舞委員會

在111年成立，提出兩項年度計畫，其一為暑期街
舞推廣營，另外為市長盃邀請賽。暑期推廣營，

在111年8月14日在臺南新天地小西門廣場辦理，

主要以 KPOP 與 HIP-HOP 為主的活動推展，另今年
度原預計辦理市長盃街舞邀請賽因內部人力協調

問題，今年未辦理，體育局明年會積極輔導，繼
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續擴大辦理。推廣街舞運動除透過體總外，也會
鼓勵協會辦理並給予相關補助，在運動ｉ臺灣的

計畫下，體育局也與大專院校合作，共計辦理34

場街舞的課程，分別分布於15個行政區的社區活
動中心辦理，對象除青少年外，還有職場職工及

老年人，課程依據年齡規劃設計，總共參與的人

次約一千餘人。 

(二)有關場地的部分，委員提案建議參考臺北市和新

北市，以 APP 作為媒合媒介，目前考量各場館其

資訊開放的限制，還是以官網公告可使用場地為
主，如相關團體或是個人，想要使用場地的部分 

，非常歡迎可以直接和體育局聯繫安排，讓街舞

活動更順利推展。 

吳展瑋委員： 

  今年我曾於新竹參加婦女團體所辦理的銀髮族及弱勢

族群的關懷方式討論，銀髮族在接觸資訊關懷這部分較不
足，所以想瞭解社會局今年對於銀髮族等弱勢關懷的想法

與計畫，將採取什麼樣的方式進行。 

社會局黎主秘燕玉回應： 

  感謝青委的關心，確實銀髮族目前是我們非常關切的

族群，本市目前有成立「睦鄰志工」，關懷在地老人，社會

局也廣推日間照護關懷中心，以及社會局387個照護據點，
這些據點遍布臺南市37區，其成員組織為在地里鄰長、社

區發展協會及區公所等。除日間照顧中心外，也有日間托

老服務及長期照護中心，也希望在地老人可以在地健康老
化，也期待青年、兒童可以和老人一起做活動，讓老人除

了被照顧外，也能吸取新的資訊，這些是我們臺南市目前

做的各項照顧。 

吳展瑋委員： 
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  透過 LINE Bot的建置及主動推播的方式，去詢問及關
心年長者，除可了解其身體狀態，更能派志工主動觀察長

者的身體狀況，在資訊協助這塊或是推動入口網站製作的

部分，不知是否有相關想法？ 

社會局黎主秘燕玉回應： 

  在疫情下，確實也有推播了一些網站，也提供各社區

照顧據點、長青學苑，定期辦理 APP使用等電腦課程，並
主動推網站操作教學。在 APP的使用上，也發現年紀稍長

的長輩，會請家屬協助操作查詢、銀髮族入口網站等各項

資訊，我們也開始在思考如何推動，讓網頁更可近性，加
強重要資訊的傳播，也和衛生局合作提供更多的訪視，讓

老人的健康照護能更完整，將參考共照雲的方式，未來如

需相關技術協助，會再與吳委員及智慧發展中心洽詢。 

王議霆委員: 

  想詢問交通局在民生交通優化的部分，有沒有相關公

共運輸的發展規劃，舉例雙北、高雄有很好的服務 APP，
特別是在公共運輸這塊，臺南有沒有相關的民生 APP 甚至

是票證的整合的服務功能。 

交通局吳專委盛崑回應： 

  謝謝委員的指導，交通局多年來積極推動公車捷運化，

目前交通局推出的 APP 使用率算高，包括小黃公車、停車

資訊等相關訊息都整合在一起。此外，偏鄉學童預約搭車、
偏鄉長輩看診彈性服務預約接送，也都可以使用 APP 預約。

交通局也積極地針對公共運輸持續優化，其中包括電動公

車、公車上 Wi-Fi 使用推廣、公車站牌也提供文化型、一

般型及電子化，也都使用太陽能的部分，並提供各類 QR 

Code，讓民眾掃描取得相關資訊，並協助公車司機可提前

知道，下一站有人要上車，逐步讓公共運輸全面 E 化。大
臺南小黃公車也獲得第5屆「政府服務獎」，我們也看到臺

北市推出智慧型站牌獲獎，我們會多方參考各縣市獲獎成

果，讓臺南市公車運輸更優化。另外補充，我們與臺鐵之
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間也有轉乘優惠合作，未來也希望提供民眾停車後轉搭公
車、U-BIKE 等各類轉乘優惠，多多鼓勵更多民眾使用公共

運輸。 

蔡妤珮委員： 

  成功大學的碳盤查是由未來工場執行，也理解執行這

項工作的困難，一開始是委託專業的碳盤查公司，在今年

成大也取得碳足跡標準 ISO14067、14064盤查證照，發現確
實在組織內，能夠取得的關聯數據質性，調閱出來的資料

和實際的差異性還蠻大的。我們也在今年啟動數位盤查系

統的開發，希望能降低未來數據收集的困難，在碳盤查的
部分，利用數位系統改善並完成，在碳盤查的推動，尤其

是數位化持續性監控，成大非常願意幫忙市府。 

環保局朱簡任技正玫瑰回應： 

  目前本府是針對產業進行盤查，無論是百貨公司、用

電大戶、各機關學校…等，市府希望可以導入碳盤查，市

政府也有做過組織型的碳盤查，的確是個浩大工程，若能
利用數位協助，盤查企業、住商各自碳排量的多寡，這件

事情很重要，希望未來可以與成大進一步合作。 

伍、 會議結論： 

(一) 第2屆委員即將卸任，感謝大家，希望所有的委員

仍可繼續給予市府各項市政建議，後續也希望可

以持續促成更多合作。 

(二) 鼓勵各單位可善加使用智慧發展中心開發 SOA(服

務導向架構)平臺，將市府各局處的異質資料數據

整合於其中，將服務事件整合，未來也希望可達

到自主感知，各項想法整合及擴充，可洽詢本府

智慧發展中心，讓城市服務可更升級。 

陸、 散會:下午4時00分。 


